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今今日日烟烟台台

听闻柳州镉污染，不少
烟台市民很揪心：如果烟台
发生水污染该咋办？民革烟
台市委通过调研后认为，烟
台市应该规划大市区供水，
加快推进六区供水融合，建
立集团化、规模化、集约型的
集中统一供水体制。

民革烟台市委调研发
现，市区现行的供水体制沿
袭了以行政区划为边界，各

自为政的供水格局。六区中
包括国有、民营和集体性质
的6家供水单位，没有统一的
管理部门和城市供水规划，
属于典型的分体化、粗放型
的城市供水模式。

目前烟台某些集体性质
供水单位，水质检测设备简
陋，从业人员技术素质不高，
水质检验能力仅限于一些常
规指标的检测，根本满足不了

饮用水安全保障的要求。除了
市自来水厂外，其他所有供水
企业均达不到新国标，也缺乏
应对突发性水质污染事故的
必要措施和手段，水源地缺少
有效的保护措施，极易发生饮
用水安全事故。

“一旦某个水源受到污
染，烟台市将很难在短期内
解决。”民革烟台市委副主委
周晶明说，现行的分体化供

水体制使得联网联供难以实
现，加上一些供水单位没有
地表水处理工艺和能力，却
垄断了供水地盘，常年无秩
序、无节制地掠夺性开采地
下水源供水。而地下水涵养
破坏，将会产生“漏斗”现象，
极易导致海水倒灌，加剧地
质环境和水生态的恶化。此
外，部分集体性质供水单位
以追逐经济利益为重，搞不

正当竞争，这也会危害供水
安全。

民革烟台市委认为，虽然
近几年一些大的供水设施建
设、管网设施改造方面获得了
支持，但从总体上看，财政投
资力度仍无法与城市经济社
会发展对供水基础设施建设
的要求相适应。目前市区的不
少供水设施都是上世纪五十
年代至七十年代建设的，设施

效率低、耗能高，老化严重。
民革烟台市委提议规划

大市区供水，加快推进六区
供水融合，建立集团化、规模
化、集约型的集中统一供水
体制。实行集中统一供水，统
一水质监管，统一服务标准。
这样才能合理布局供水设
施，避免重复建设，让有限的
财力发挥出最大的效能。

本报记者 侯文强

关心水质安全，民革烟台市委发提案———

六区同用一家自来水，咋样？

针对教育的一些热
点，比如 2 0 1 2年高考的
一些变化，来自福山代
表团的福山一中校长孙
顶松认为，高考出现一
些变化，像最近的“临考
换卷”，学生和家长不用
惊慌，全省考生都在一
个起跑线上，只要基础
扎实，复习认真，紧跟全
国教学大纲，一般不会
有太差的表现。

“高考采用全国卷，
和现在比有主要有三个
区 别 ，教 材 、分 值 和 题
型。”孙顶松说，教材方
面高中教学遵循“一标

多本”，即一个课程标准
和多个版本的教材，但
这些不同版本教材的知
识点涵盖都在教育部考
试大纲的范畴之内。分
值方面，理综、文综山东
卷总分均为240分，而新
课标全国理综试题和文
综试题总分均为300分。
题型方面，山东文综必
做题有一道 (也就是 2 9

题 )是三科综合，而全国
卷没有三科综合，取而
代之的是独立的三道不
同学科的题目。整体来
讲，无论在高考中使用

“ 山 东 卷 ”还 是“ 全 国

卷”，出题原则都是按照
教育部的课程标准制定
并遵循考试大纲。学生
们平时学习也是以此为
准，因此考生没必要紧
张和慌张。

另外，对于家长关心
的体育成绩计入高考成
绩，“现在虽然考试说明
还没有出台，但烟台的各
个高中都早早做好准备，
以福山一中为例，学生每
天都有早操、课间操、眼
保健操，周周都有体育
课，完全能保证学生的锻
炼时间。”

本报记者 李楠楠

“今年是公立医院医
改的攻坚之年。”烟台市
人大代表、福山人民医院
院长吴宏说，医院最终要
回归公益性。“现在的医
疗资源分配不合理，作为
医 院 来 讲 是 被 动 承 受
的。”吴宏说，患者拼命往
条件好的医院跑，好医生
拼命往效益好的医院跑，
逐渐出现”好的越好，差
的越差“的局面，进而导
致“基层医院无人问津，
三甲医院人满为患”的情
形。医疗资源配置失衡，
应该说与“看病难、看病
贵”有很大关系。

长此以往，必然造成

部分医疗资源的闲置和
浪费。要改变这一局面，
应该构建科学有序的就
医模式。例如全面推进社
区首诊、分级医疗、分片
转诊，提高整个医疗体系
的服务效率。这要求我们
一方面要引导患者的就
医观念回归理性，另一方
面要加强基础医疗机构
的服务意识。

据了解，2 0 1 2年医
改将继续坚持把基本医
疗卫生制度作为公共产
品向全民提供的核心理
念，推进公立医院改革，
把县级公立医院改革放
在突出位置，拓展深化

城市大医院改革，大力
推进便民惠民措施，积
极鼓励社会办医，不断
满足人民群众日益增长
的多元化医疗卫生服务
需求。

“这些最后归根到
底 是 医 院 要 回 归 公 益
性。”吴宏说，公益的前
提是要保证医疗机构的
合理收益，并不等于公
立医院就是不挣钱的亏
本事业。保证医院及医
务人员的合理收入，体
现其工作价值，才能吸
引更多的人才效力于各
级公立医院。

本报记者 李楠楠

“东部新区”成为两
会热词，烟台市人大代
表、高新区管委副主任
季善亭说，他们将会把
高新区打造成人才和创
新的高地，今年建成烟
台大学生创业园，并引
进至少 5家央企或国内
外500强企业。

与芝罘区、莱山区和
牟平区不同，48 . 8平方公
里的高新区全部包含在
烟台东部高技术海洋经
济新区规划中。高新区刚
刚提出了建设三大高地、
打造六大工程的规划，计

划实施产业立区、科技兴
区、人才强区“三大战略”

季善亭还是中俄基
地的管委主任，他说，高
新 区 今 年 将 到 日 韩 欧
美、澳大利亚、俄罗斯国
家招商，瞄准国内外500

强、央企和高校院所，计
划年内新引进央企或国
内 外 5 0 0 强 企 业 5 家 以
上，引进“双高”产业项
目20个以上。

在烟台市2012年为
民服务实事中，高新区将
设立烟台大学生创业园。
季善亭透露，烟台大学生

创业园计划在今年7月份
左右投入使用，届时会为
大学生创业者提供廉租
房和办公场所。

科技创新一直是高
新区的强区战略，他们
欢 迎 科 技 含 量 高 的 企
业，并对劳动密集型和
规模型的企业说不。季
善亭说，高新区今年将
继续实施“筑巢引凤”战
略，年内力争新引进 2 0

名以上高端创新创业人
才，打造高端人才聚集
区。

本报记者 侯文强

烟台市人大代表、高新区管委副主任季善亭谈“东部新区”———

建大学生创业园，引5家知名企业

烟台市人大代表、福山一中校长孙顶松谈教育———

高考有变化，家长考生莫慌

烟台市人大代表、福山人民医院院长吴宏谈医改———

医院回归公益 患者理性就医

“又回到家乡了，
每一次参加烟台市的

‘两会’都是由衷地高
兴。”全国政协委员赵
秀云在讨论会上说，她
已经连续15年参加烟台
市的两会。

赵秀云说，列席听
了上午的两个报告，她
非常感动，政协第十一
届烟台市委员会任期的
四年里，做了很多事。首
先，烟台政协坚持政治
学习与实际相结合，组
织政协委员不断学习，

将党政决策转化为广大
委员的共同意志和自觉
行动。另外，烟台政协做
了很多善事，资助过很
多贫困学生，帮扶了很
多困难家庭。

赵秀云说，她一直
比较关注慈善事业，她
要在省两会和全国两
会上宣传烟台政协作
出了慈善事。

“作为一个政协委
员，我也会不断努力，
也希望烟台政协多做
这样的善事，帮扶贫困
家庭、帮助困难人群，
解决他们生活中的困
难。”赵秀云说。

为了表达高兴的
心情，在发言结束后，
她为在场的政协委员
唱了一首歌。“我多么
希 望 ，我 们 能 再 相
聚……”歌曲唱完，会
场响起阵阵掌声。

“列席听了上午的
报告，我很受启发，两个
报告有很多地方让我印
象颇深。”山东省政协委
员曲进胜说，两个报告
抓住了一个“实”字，不
虚，报告中有很多数字，
包括提案的总结，对贫
困群众的帮扶，在医疗
方面作出的救助工作，
反映了政协工作的务实

认真，在这个方面是一
个创新。

另外整个报告实事
求是，不护短，指出了政
协工作中有待改进的地
方，并对今后政协的发
展提出了新的更高要
求。

曲进胜说，烟台政
协围绕市委和市政府的
工作，充分发挥了政治
协商、民主监督和参政
议政的职能，各方面工
作取得了显著成绩。

山东省政协委员程
竹坤也认为两个报告令
人兴奋，报告里充满实
事求是，提出的建议实
实在在。

山东省政协委员高
月明感慨地说，列席听
了烟台政协工作总结全
面务实，工作做到了实
处。“我切实地感觉到，
政协委员提出的提案越
来越有价值、有意义。”
高月明说，政府部门对
不少提案进行了重点督
办，并利用报纸、电视、
网站等媒体进行宣传报

道，起到了监督作用。
从上一届的提案立

案情况来看，广大政协
委员、政协各参加单位
和专门委员会等，共提
交1946件提案，有128件
没有立案，比前几届都
多，这说明烟台政协对
政协委员提交的提案进
行了严格把关，提案的
质量在不断提高。

另外，政协委员的
素质也在不断提高，提
出的每个提案都经过政
协委员的认真调研。政
府部门也对政协委员的
提案进行了认真答复，
落实地非常好。

本报记者 柳斌

全国政协委员赵秀云：

现场献唱表达高兴心情

山东省政协委员曲进胜：

两个报告都抓住一个“实”字

山东省政协委员高月明：

提案质量在不断提升

烟台市人大代表、福山人民医院院长吴
宏。 记者 李楠楠 摄

烟台市人大代表、福山一中校长孙顶
松。 记者 李楠楠 摄

烟台市人大代表季善亭。 记者 侯文
强 摄
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